12 GRANADA

Jueves 11.04.13

IDEAL

La Universidad declara inhábil agosto

La interrupción de todos los plazos legales afectará a concursos públicos o solicitudes de ayudas

«Nosotros no hemos hecho ERE ni reducido titulaciones porque empezamos el plan de ajuste en enero de 2008», dice el gerente

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. El mes de agosto no existirá en la Universidad de Granada (UGR). Cierre y parón en los procesos administrativos. Con fecha 10 de abril –aver– se publicó en el Boletín Oficial de la Junta de Andalucía (BOJA) la siguiente norma: «Resolución de 2 de abril de 2013, de la Universidad de Granada, por la que se declara inhábil el mes de agosto de 2013, y el período comprendido entre los días 23 de diciembre de 2013 y seis de enero de 2014, ambos inclusive, a efectos de cómputo de plazos en los expedientes de contratación que se tramiten por la Universidad granadina».

Las facultades, escuelas y demás centros administrativos –excepto el Rectorado– estarán cerrados desde el día 1 de agosto al 31 del mismo mes y no habrá actividad. La institución universitaria saca muchos concursos públicos durante todo el año: obras, equipamientos, cafeterías... pero este año se paralizará en el mes estival por antonomasia. «Los plazos legales quedan interrumpidos», concreta el gerente de la Universidad granadina, Andrés Navarro Galera.

¿A qué afectará? Licitaciones de obras, concesión de cafeterías, becas de movilidad –en el caso de haber plazos abiertos– y otro tipo de trámites burocráticos. «La intención es facilitar a quien quiera presentar oferta que tenga más opciones», defiende el gerente.

El catedrático Andrés Navarro, que se hace cargo de las cuentas de la Universidad granadina, especifica que el registro, sita en el Rectorado, estará abierto, pero el mes de agosto será inhábil. Se podrán entregar certificados y otros documentos, pero si estaba previsto cerrar determinado plazo en el mes estival por excelencia se pospone a septiembre.

Otras acciones

La crisis obligó primero a cerrar durante dos semanas en verano y se pasó a tres el año pasado. En 2013 será todo agosto. Esta medida permitirá a la Universidad granadina ahorrar en este periodo más de 360.000 euros –30% que el año pasado–, según los cálculos de Nava-

En agosto el equipo de gobierno mantendrá abierto el registro en el Rectorado

rro Galera. Ese dinero se ahorra en gastos corrientes de los centros: luz, agua, teléfono...

Las medidas de cierre o plan de atención a usuarios como lo califica la UGR fueron copiadas en el segundo año por otras universidades españolas. La Universidad granadina lo ha ido ampliando en este tiempo.

AHORRO

360

mil euros no tendrá que desembolsar la UGR en gastos corrientes al cerrar en agosto sus facultades, escuelas y demás centros. Es la primera vez que no abrirá en todo el mes. Estas acciones y otras han permitido que la institución universitaria no haya tenido que tomar medidas drásticas como otros centros universitarios. «Yo no he hecho un ERE, ni reducido titulaciones... porque el plan de ajuste lo iniciamos en enero de 2008», destaca el gerente, que cuenta esto a otros compañeros de otras universidades cuando le preguntan cuál es la fórmula.

Hace cinco años, cuando González Lodeiro tomó posesión como rector, se inició por parte del equipo que entonces dirigía Florentino Gar-

Entre los días 23 de diciembre y 6 de enero también tampoco habrá actividad

cía Santos, del que también formaba parte Navarro Galera, un proceso de medidas en IVA, cierre de centros en vacaciones, teléfono, concursos en servicios como el de vigilancia, entre otras acciones.

Hay que señalar, en este punto, que la Universidad granadina ha publicado ya la resolución en la que están acordados los servicios mínimos para el periodo vacacional de agosto y de Navidad. Durante este tiempo, el personal docente e investigador así como el de administración y servicios, previamente autorizado e identificado, podrá acceder a los edificios e instalaciones, mediante los procedimientos establecidos en la resolución. Un detalle, las obras que estén en marcha continuarán en agosto. según el gerente de la Universidad granadina, que pone como ejemplo el aulario de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales.



TRABAJADORES DE LA UGR, DE NUEVO CONTRA LOS RECORTES

Trabajadores de la UGR no se cansan de protestar. Ayer un grupo de personal de administración y servicios y profesores se concentraron durante 30 minutos, ante la Delegación de la Junta de Andalucía, convocados por FETE-UGT de la UGR, para exigir la retirada de la Ley 3/2012 del gobierno andaluz que recoge el recorte del 5% en su nómina, para que se desbloqueen las promociones de profesores, investigadores y PAS; y para que se aclare con todas sus consecuencias los casos relacionados con los ERE.

Ser mujer y estar en paro, detonantes para desarrollar un trastorno mental

Se trata del mayor estudio epidemiológico realizado hasta la fecha en Andalucía para averiguar las causas principales y prevalencia

:: A. G. P.

GRANADA. Ser mujer, estar en paro y vivir una situación de adversidad social son los tres factores que ejercen un mayor efecto para que las personas con predisposición genética a padecer un trastorno mental lo de-

sarrollen. Además, más del 20% de la población andaluza presenta en algún momento de su vida un trastorno mental, siendo los más frecuentes los menos graves, como la depresión (presente en un 12% de la población) y los trastornos de ansiedad (sufridos por cerca del 10% de los andaluces). Por otra parte, cerca del 3% padecerá a lo largo de su vida un trastorno psicótico, la enfermedad mental más grave.

Estas son algunas de las conclusiones de PISMA-ep, el mayor estudio epidemiológico que se ha realizado hasta la fecha en Andalucía para estimar con precisión tanto las causas principales (genéticas y ambientales) como la prevalencia de los trastornos mentales en esta comunidad autónoma. El proyecto está liderado por el profesor Jorge Cervilla, del departamento de Psiquiatría de la UGR, en colaboración con el Hospital Universitario San Cecilio de Granada, la Escuela Andaluza de Salud Pública y el Programa de Salud Mental del Servicio Andaluz de Salud.

Los investigadores acaban de finalizar un estudio piloto, cuyos primeros resultados ya se conocen, que servirá para mejorar el método del estudio definitivo, así como para hacer una estimación inicial de frecuencias. Este trabajo ha arrojado unos resultados similares a los obtenidos en otros estudios realizados en la UE.

El estudio PISMA-ep ha iniciado hace unos días la fase de muestreo, consistente en la realización, sobre una amplia selección representativa de la población andaluza, de una encuesta orientada al diagnóstico del trastomo mental y a la identificación de sus causas. Así, durante los próximos tres meses, cerca de 4.500 hogares de toda Andalucía recibirán la visita de encuestadores, debidamente acreditados como investigadores de campo del estudio y como empleados de la empresa granadina de sondeos 'Grupo Ítem'.

«Estos datos, junto con los que se obtengan del estudio definitivo que acaba de iniciarse de forma simultánea en todas las provincias andaluzas, serán de gran utilidad para poder identificar a aquellas personas con un mayor riesgo de padecer por primera vez un trastorno mental o de sufrir una recaída», explica el profesor Jorge Cervilla. La intervención del clínico en ese momento «puede ser clave para prevenir que esa persona enferme, o para disminuir la gravedad del episodio».

«Los análisis de datos los estamos haciendo en colaboración con el Institute of Psychiatry del King's College de la Universidad e Londres donde ejerzo actualmente en comisión de servicios de la UGR como Visiting Senior Lecturer», concluye Cervilla. Cuando terminen el muestreo, publicarán los resultados determinando las frecuencias definitivas de trastornos mentales.

OBITUARIO ALFREDO DOMÍNGUEZ ABOGADO Y MAESTRO DE JURISTAS

INMORTAL EN LA MEMORIA

TEXTO: ÓSCAR GARRIDO CARRETERO

os mismos cueros tenemos todos los mortales al nacer y, sin embargo, cuando vamos creciendo, el destino se complace en variarnos, como si fuésemos de cera y en destinarnos por sendas diferentes al mismo fin: la muerte'. Estas palabras de Camilo José Cela, al inicio de su obra 'La familia de Pascual Duarte', adquieren una inmensa dimensión al conocer la noticia del fallecimiento de nuestro compañero Alfredo Domínguez González.

No por esperada resulta menos dolorosa. Todo lo contrario. Esa muerte, a la que estamos abocados, nos golpea especialmente cuando empezamos a ser conscientes de que no volveremos a ver al amigo, al jurista y al maestro. El insoportable dolor ha de tornarse en agradecimiento. Agradecimiento al destino que Cela mencionaba por habernos dado la oportunidad de conocer a una persona íntegra, honesta a carta cabal y tremendamente trabajadora.

Pleiteador implacable, perfecto conocedor del derecho, resultaba elegante, sereno y entusiasta en sus exposiciones convirtiéndose,

sin pretenderlo por su gran humildad, en maestro de los que tuvimos la oportunidad de sentarnos frente a él en un Tribunal. Ese magisterio, con mayúsculas, es el mayor legado que podemos recibir en un mundo presidido por la mediocridad y la indolencia. Su lección no terminaba ahí. En los últimos tiempos, nos fascinó su serenidad. su entereza ante la adversidad v su incansable labor hasta el final. La naturalidad con la que describía los resultados negativos de la lucha contra lo inevitable, sin perder la sonrisa, el ánimo y el trato enormemente amable que siempre le caracterizó, nos sobrecogía y nos impactaba. Seguía enseñándonos.

Ya no está, pero siempre estará. Dificilmente aunable resulta ser inmejorable persona v grandísimo profesional. Alfredo lo consiguió. Ha logrado la inmortalidad en nuestra memoria y la admiración sin ambages. Familia, amigos y discípulos, entre los que merece mención su compañera de despacho y fatigas laborales, Iluminada Gil, igualmente brillante y afable, hemos sido afortunados por llegar a conocerle. Gracias, Alfredo.

Cuatro colegios de la provincia ganan el concurso de la ONCE

San Miguel, Juan Ramón Jiménez, El Carmelo y La Presentación se clasifican para la fase autonómica

GRANADA. Los colegios San Miguel, Juan Ramón Jiménez, El Carmelo v La Presentación han sido seleccionados como ganadores de la fase provincial de Granada en la 29 edición del Concurso Escolar de la ONCE v su Fundación, Ahora, los afortunados pasan a la liga autonómica. Bajo el lema 'La cápsula del tiempo: la aventura de construir el futuro', los participantes tuvieron que convertirse en actores v directores de cine para imaginar cómo quieren que sea la sociedad del futuro en relación con la discapacidad y la igualdad de oportunidades. El concurso está diseñado de una manera práctica y coincide con la celebración del 75 aniversario de la ONCE y los 25 años de su Fundación.

Este año, casi 6.000 alumnos procedentes de 37 centros escolares de Granada se han inscrito en esa 29 edición. Con 51.545 andaluces en total y 334 centros educativos, la comunidad autónoma lidera un año más



Morillas presidió el jurado.

el ranking de participación nacional en un concurso que supone la mayor movilización social en el ámbito educativo en España.

Los cuatro colegios granadinos pasarán a la siguiente fase, la autonómica, a la que le sigue la nacional, para la que se establecen premios de diferente índole. Solo por participar, todos los alumnos recibirán un regalo; los ganadores provinciales son obsequiados con una webcam; los autonómicos, con una 'caja de experiencias' en familia; y los estatales,

LA LISTA

► Categoría A. 3° y 4° de Primaria. Los Futbolistas. Colegio San Miguel. Profesora: Lucía Torres.

► Categoría B. 5° y 6° de Primaria. Nombre del grupo: 6º Curso. Centro: Juan Ramón Jiménez. Profesora: Mª Jesús Alcaraz.

Categoría C. 1° y 2° de la ESO. Equipo Carmelo TV. Colegio: El Carmelo. Profesora: Fátima Pérez.

▶ Categoría D. 3º y 4º de ESO. La Presentación. Colegio: La Presentación. Profesora: Mabel Vallecillos Martínez.

los alumnos un cámara de vídeo digital y los profesores, con una tablet.

Presidido por el director de la ONCE en Granada, Alberto Morillas, el jurado provincial estuvo integrado –entre otros– por Higinio Almagro, delegado de Salud y Bienestar Social de la Junta, Encarnación Ximénez, presidenta de la Asociación de la Prensa, José Miguel García, docente y miembro del Servicio de Ordenación Educativa y Rosario López, consejera territorial de la ONCE.



La extinción de los anfibios en el siglo XXI

libro del MES



"Formamos parte de un ecosistema complejo y extraordinariamente delicado en el que los anfibios son uno de los engranajes más sensibles. Vivimos destrozando la tierra, contaminando, envenenando, agotando recursos... la búsqueda del beneficio económico inmediato ciega la consideración de las consecuencias posteriores; la alarma por la continua desaparición de especies no cesa de sonar. ¿Tendremos que esperar hasta que el último árbol esté muerto, el último río envenenado, y el último pez atrapado para darnos cuenta de que no podemos comer dinero?



Carmen Mascaró Lazcano

Carmen Mascaró Lazcano es doctora en Ciencias Biológicas y catedrática de Parasitología de la Universidad de Granada, en cuya Facultad de Ciencias imparte clases desde 1972. Especialmente en protozoos oportunistas (campo en el que ha realizado valiosas aportaciones), su carrera investigadora ha estado siempre marcada por el convencimiento de que en la vida todos los factores interactúan, lo que le ha llevado a no limitar su interés a su área de especialización.

Conoce la universidad a través de sus libros







La Justicia vuelve a dar la razón a los padres que piden que se enseñe en castellano

El español deberá ser lengua vehicular en Cataluña para toda la clase si así lo reclama un único alumno

CRISTIAN REINO

BARCELONA. El modelo de inmersión lingüística, vigente en Cataluña desde hace tres décadas y que tiene como pilar central que el catalán es la única lengua vehicular en la enseñanza, recibió ayer un nuevo revés judicial. Se trata del enésimo varapalo desde la sentencia del Constitucional sobre el Estatuto de 2010, que falló que el castellano también debe ser el idioma que se utilice en las aulas, no solo el catalán,

para impartir las materias y en todos los niveles de la enseñanza pública y concertada.

Desde entonces, el goteo de sentencias, al calor de denuncias de varias decenas de padres que reclaman que sus hijos puedan ser escolarizados en castellano, ha sido incesante. Y en todas, los tribunales dieron la razón a los padres que pedían una enseñanza también en español. El Gobierno catalán siempre ha afirmado que esta posibilidad ya la contempla su normativa, ya que ofrece la opción de dar una atención individualizada a los alumnos, según la cual, el estudiante dispone de los materiales educativos en español y el profesor se dirige a él en este idioma, sin separarle del grupo. Esta opción, que fue elegida por solo 500 familias al princi-

pio del pasado curso y 17 en este, sobre un total de más de un millón de alumnos, recibió hace un año la reprimenda del Supremo, porque «conduce a una situación de discriminación prácticamente idéntica a la separación en grupos de clase por razón de su lengua habitual».

La Generalitat anuncia que no ejecutará los autos del TSJC porque confía en que el Supremo le dará la razón

Una clase de Primaria en un colegio de Barcelona.

Por ello, el último revés contra el catalán y a favor del castellano a través de diez autos judiciales, insta a la Consejería de Enseñanza de la Generalitat a introducir el castellano como lengua vehicular, junto al catalán, en las aulas donde esté escolarizado el alumno cuyos padres hayan solicitado por vía judicial la atención en español. La decisión del TSJC hace referencia a diez casos concretos y por tanto el fallo obliga a impartir la enseñanza bilingüe en diez clases en total, de cinco colegios de Barcelona, tres de Tarragona y dos de Gerona. No solo los niños cuyos padres han reclamado que el castellano sea lengua vehicular recibirán enseñanza en español, sino por extensión todos sus compañeros. La resolución del TSJC, no obstante, no concreta cómo debe aplicarse este bilingüismo, ya que afirma que es potestad de la Generalitat establecer la proporcionalidad entre ambas lenguas.

Los fallos, no obstante, abren la puerta a que los padres que quieran que sus hijos aprendan las asignaturas en castellano puedan exigirlo en los tribunales y por tanto la batalla lingüística podría seguir librándose en los juzgados. Aunque una sentencia del Tribunal Supremo dejó claro en el mes de febrero pasado que el modelo de inmersión lingüística de Cataluña cuenta con el aval legal, el alto tribunal reconoció el derecho de las familias a escolarizar a sus hijos en castellano, lo que barrunta nuevos litigios. De ahí que la posición de la Generalitat siempre ha sido que los casos particulares no alterarán el sis-

El Gobierno catalán, en cualquier caso, anunció que no ejecutará los autos del TSJC, porque están recurridos y cree que el Supremo acabará dándole la razón. «No es viable aplicar estas medidas porque, por un caso en particular, no se tienen en cuenta los derechos de los otros padres», dijo la consejera de Educación Irene Rigau. «No contemplamos ejecutar la resolución en los términos en los que está planteada porque confiamos en que el recurso nos será favorable, la historia nos permite pensar esto», remató.

España ocupa los primeros puestos del ranking de pobreza infantil, según Unicef

MADRID. Las tasas españolas de pobreza infantil son de las más altas entre los países industrializados, de manera que solo son superadas por Letonia, EE UU y Rumanía. Así lo pone de manifiesto un informe de Unicef que abarca los años comprendidos entre 2000 y 2010 y deja en mal lugar a la educación española por sus elevadas cifras en fracaso escolar. Por añadidura, España retrocede en el ranking de bienestar infantil y ocupa el puesto 19 de los 29 Estados con economías más avanzadas.

En España, aproximadamente el 20% de los niños viven en hogares que disponen de unos ingresos un 50% por debajo de la renta media, lo que representa unos 14.000 euros anuales para una familia de cuatro miembros.

Para el director adjunto de la Oficina de Investigación de Unicef, Goran Holmqvist, los adolescentes españoles constituyen un grupo de riesgo que merece especial atención, entre otras cosas porque España se coloca en el puesto 26 en materia educativa.

Con el fin de evaluar el bienestar infantil se han tenido en cuenta indicadores como los referidos a bienestar material, salud y seguridad, educación, vivienda y medio ambiente.

A juicio de Holmqvist, resulta preocupante la posición de España en lo que atañe al bienestar material (puesto 24), situación que se agrava con la elevada proporción de jóvenes de entre 15 y 19 años que no cursan estudios ni están trabajando, un grupo que ha subido del 7% al 13% en una década. «Si comparamos los indicadores disponibles entre principios y finales de la década de 2000, España ha perdido cinco posiciones en la tabla clasificatoria, y en parte se debe a la alta tasa de jóvenes que ni estudian ni trabajan», alegó Holmqvist.

Estos malos resultados se ven paliados en parte por el hecho de que España sigue siendo uno de los países en el que los niños siguen manifestando una mayor satisfacción con su vida.

La enseñanza pública se une para ir a la huelga el 9 de mayo

Es la primera vez que profesores, alumnos y padres convocan un paro conjunto en todas las etapas educativas

: D. VALERA

MADRID. Las movilizaciones en contra de la reforma educativa y los recortes en la enseñanza pública, lejos de debilitarse, crecen y suman fuerzas. Por primera vez, todos los agentes de la escuela pública (profesores, padres y alumnos) secundarán la huelga general convocada ayer por la Plataforma en Defensa de la Educación Pública para el próximo 9 de mayo y que afectará a to-das las etapas de la enseñanza, desde infantil hasta la universidad. Esta medida «histórica» para los convocantes irá acompañada de otras de carácter más simbólico, como encierros o marchas por la calle de la denominada 'marea verde'.

Las organizaciones agrupadas en la plataforma –formada por CC OO, UGT, CGT, Stem, Sindicato de Estudiantes, Ceapa y Movimiento por la Renovación Pedagógica- mostraron una vez más su rechazo a la Ley Orgánica para la Mejora de la Calídad Educativa (Lomce) aprobada por el Gobierno y que actualmente se encuentra a la espera del dictamen del Consejo de Estado para iniciar el definitivo trámite parlamentario. No es la primera vez que convocan una huelga general contra una normativa que consideran «inconstitucional», pero nunca hasta ahora habían convergido todas las partes afectadas. La huelga se enmarca en un calendario de movilizaciones que incluye otros muchos actos de protesta como unas marchas nocturnas en las grandes ciudades la madrugada del sábado 11 al domingo 12 de mayo. También se realizarán encierros en los centros educativos el fin de semana del 26 al 28 de abril.

Por su parte, el ministro de Educación, José Ignacio Wert, mostró su «respeto» por la convocatoria de huelga, pero rechazó los motivos que la inspiran. «Creo que el proyecto de ley se encuentra en fase de tramitación y el mecanismo de la huelga no parece un mecanismo razonable», explicó. Ambas partes tratarán de acercar posturas el 16 de abril. Ese día el ministro se reunirá con los sindicatos de la mesa sectorial de la educación pública.

Dos mil alumnos granadinos disfrutarán del certamen de teatro Hermenegildo Lanz

Un total de 28 centros educativos de la provincia participan en esta iniciativa en la que «el teatro se convierte en una escuela dentro de la propia escuela»

:: G. SUEVOS

GRANADA. El IV Certamen Provincial de Teatro Escolar Hermenegildo Lanz da comienzo el próximo lunes en una nueva apuesta de la Diputación de Granada por acercar el teatro a dos mil escolares de la provincia en colaboración con la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento de

Estos alumnos podrán disfrutar en el Teatro Pablo Neruda de Peligros del arte de la dramaturgia gracias a esta iniciativa, en cuya organización es esencial el papel del profesorado, según ha remarcado el diputado delegado de Cultura, José Antonio González Alcalá.

«Sin la convicción del profesorado no se podría acometer este proyecto», ha destacado el diputado aludiendo a los orígenes de la idea que dio lugar al Certamen Provincial Hermenegildo Lanz de Peligros,.

«Fuera de su horario escolar, los profesores le dedican muchas horas a esta actividad que no solo es recreativa sino también formativa» dando lugar a que los alumnos que participan «se enriquezcan en su formación», ha resaltado.

Un total de 28 centros educativos de toda la provincia participan en esta iniciativa por la que «han pasado ya un número muy alto de mu-



González Alcalá, Cristina López y Ana Gámez, ayer. :: IDEAL

nicipios granadinos y también de fuera que participan como invitados», ha proseguido el diputado de Cultura durante la presentación del certamen junto con la delegada de Educación, Ana Gámez, y la concejal de Cultura en el Ayuntamiento de Peligros, Cristina López.

El Certamen Provincial de Teatro es hoy una realidad consolidada y con una importante proyección. Dándole el nombre de Hermenegil-

Destaca la experiencia que para los niños y jóvenes supone actuar en un teatro profesional

do Lanz se quiso rendir homenaje en el sesenta aniversario de su muerte al insigne granadino, un artista polifacético comprometido con las ideas estéticas y civiles del primer tercio del siglo XX que colaboró con Manuel de Falla y Federico García Lorca.

La iniciativa cuenta con el Premio Progreso 2011 que entrega la Fundación para el Desarrollo de los Pueblos de Andalucía (Fudepa) y la Federa-ción Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP).

Buena experiencia

Con este certamen, «el teatro se convierte en una escuela dentro de la propia escuela», ha afirmado la delegada de Educación de la Junta de Andalucía, Ana Gámez para quien «es una satisfacción asistir de nuevo a la presentación de la cuarta convocatoria con la que queremos abrir espacios para los escolares de Primaria y Secundaria uniendo el teatro y la escue-

La concejal de Cultura en el Ayuntamiento de Peligros ha destacado por su parte la «experiencia que para los niños y los más jóvenes supone actuar en un teatro profesional» como el Pablo Neruda de Peligros. López ha destacado el buen nivel alcanzado por este certamen, fruto del cual es la creación en Peligros del aula de teatro infantil aprovechando las infraes-

EN BREVE

Rubén Pozo, esta noche con 'Lo que más'

HOY, EN PLANTA BAJA

:: IDEAL Rubén Pozo, ex del grupo Pereza, actúa hoy en Granada (Planta Baja) para estrenar por este sur su primer disco en solitario tras varias marcas colectivas: 'Lo que más'. Y lo hace en formato miniatura: el y su circunstancia de seis cuerdas. El concierto se celebra hoy, y no como por error reseñábamos en nuestra edición de ayer, por lo que pedimos disculpas. El cantante hará temas propios, de su antiguo grupo Pereza y algo de Buenas Noches Rose.

Curso de formación musical del Festival

TREINTA PLAZAS

:: R. I. Un curso enmarcado en el Festival Internacional de Música y Danza de Granada profundizará en la formación del público de espectáculos musicales, la música popular en la enseñanza o la formación del profesorado de música. El curso, para el que se han ofertado 30 plazas, va dirigido especialmente a profesores de música de enseñanza primaria, secundaria y conservatorios y a alumnos de Historia y Ciencias de la Música. Tendrá un enfoque actualizado y práctico con talleres y mesas redondas.

Acuyo presenta 'Haikus de la Alhambra'

LIBRERÍA PICASSO

:: IDEAL. Hoy tendrá lugar la presentación del libro 'Haikus de la Alhambra', que se llevará a cabo a las 20.00 horas en la Librería Picasso de Granada, en la calle Obispo Hurtado. Intervendrán en el acto los profesores de Bellas Artes Francisco José Sánchez Montalbán y Francisco Fernández (este último autor de las fotografías del libro), junto al poeta Francisco Acuyo, autor de los poemas. Acuyo fue director de la Revista Literaria Extramuros y dirige la Revista Jizo de Humanidades, además de profesor y poeta.

Miguel Ángel Alijarte presenta su ultimo libro

CHURRIANA DE LA VEGA

R. I. El autor granadino Miguel Ángel Alijarte publica en Ediciones Atlantis 'Cuento a la vida'. El escritor presenta al lector tres historias que se entrelazan para contarle qué ocurre cuando un mundo onírico y mágico entra en crisis. Todo un sueño. El libro se presenta mañana viernes 12 de abril, en el Café Masterpool (Calle Derechos Humanos, 14), a las 20:30 horas en Churriana de la Vega. Miguel Ángel Alijarte Piñar lleva Barcelona en las venas y Granada en el corazón.

Coca-Cola busca los jóvenes talentos con calidad literaria

:: IDEAL

GRANADA. Más de doscientos alumnos de 2º de la ESO de la provincia de Granada participarán en la prueba escrita de la 53ª edición del concurso Coca-Cola Jóvenes Talentos-premio de relato corto que congrega a las promesas literarias granadinas y que se celebrará mañana viernes, a las 17.30 horas en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada. Los estudiantes que participen en esta edición se sumarán a los más de 10 millones de alumnos que han pasado por el concurso desde su creación en 1961.

En la edición anterior en Andalucia, Chloe Madison Grubb del IES Nazarí de Salobreña resultó ganadora y una de las seis finalistas nacionales. El relato de la granadina fue la narración veloz de acontecimientos fantasiosos, con una gran carga plástica en la construcción de las imágenes.

Tras la prueba el jurado provincial elegirá a los mejores escritores regionales y después el Jurado de Especialistas elegirá a un finalista por cada comunidad autónoma, en total 17. El premio para los 17 finalistas estatales y sus profesores consiste en un viaje literario y un regalo tecnológico de última generación para el Centro Escolar al que pertenecen destinado a uso educativo.

Los seis mejores

Entre los 17 alumnos seleccionados en esta fase, el Jurado de Especialistas elegirá los seis mejores relatos que obtendrán un curso de escritura creativa en el que tendrán la oportunidad de mejorar su propio relato. Más tarde, en el mes de septiembre, entre los seis alumnos seleccionados, un Jurado Estatal formado por escritores, autoridades académicas y periodistas del máximo relieve, elegirá los tres mejores relatos. Los autores de estos tres relatos tendrán finalmente la posibilidad de realizar un segundo curso de escritura creativa on line.

Soleá Morente lleva hoy su cante a la facultad de Letras

GRANADA. Soleá Morente dará hoy un recital en el Aula Magna de la Facultad de Filosofía y Letras, a las 13:00 horas, acompañada por Juan Habichuela nieto a la guitarra. Previamente, a las 12:15 horas, ten el mismo sitio, tendrá lugar la conferencia 'Morente, el 'hermano' de Lorca' por Balbino Gutiérrez, biógrafo de Enrique Moren-

Soleá Morente cantará varias canciones, algunas del disco 'Homenaje a Enrique Morente', uno de los más celebrados por la crítica musical en 2012, que supuso el primer encuentro artístico entre Soleá Morente y Los Evangelistas. Un proyecto en el que Los Evangelistas, un grupo formado por miembros de Los Planetas y Lagartija Nick, interpretaban canciones de Morente en clave de rock psicodélico. Tras ese homenaje, Soleá se volvió a juntar a finales del año pásado con J. Antonio Arias, Eric y



Soleá Morente. :: MOLERO

Florent para meterse en el estudio El Refugio Antiaéreo de Granada y dar a luz 'Encuentro'. Un nuevo mini LP de 5 canciones que explora los puntos de conexión entre el flamenco con el pop y el rock, consiguiendo ensanchar los límites de los tres géneros,

HOY JUEVES

Santos: Estanislao, Gema, Felipe, Eustorgio, Isaac, Barsanufio. Han transcurrido 101 días de 2013 y faltan 264 para que termine el año.

AGENDA

SOLIDARIDAD

Mercadillo benéfico

El Centro Cívico Beiro acoge, hasta el próximo 12 de abril, un mercadillo benéfico a favor de la Asociación Amigos de los Animales. De 10 a 14 y de 17 a 20 horas. Entrada libre.

'Viaje a las entrañas de África' C/ Profesor Sainz Cantero, 6 A las 20.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, presentación del libro 'Viaje a las entrañas de África', de José Antonio Sánchez Tarifa.

DANZA

'Otra manera de encontrarse'

C/ Molinos, 56 A las 21.00 horas, en el teatro Alham-bra, Teresa Navarrete presenta su espectáculo 'Otra manera de encontrarse'. La entrada es de 16 euros.

POFSIA

Noche de poesía

Alas 21.00 horas, en La Higuera, noche de poesía con Alfredo Lombardo. La entrada es libre.

CONFERENCIAS

'El derecho de defensa en juicio: imputados y procesados' Plaza de la Universidad

A las 20.00 horas, en la Facultad de Derecho, conferencia de Javier Boix Reig bajo el título 'El derecho de defensa en juicio: imputados y procesados' La entrada es libre. Organiza el Club de la Constitución

'Hacia el residuo O'

C/ Oficios, 14 A las 19.30 horas, en el Salón de Caballeros XXIV del Palacio de La Madraza, conferencia de Montserrat Zamorano Toro bajo el título 'Hacía el residuo O'.

Charla de Agustí Nieto Galán

Campus de Ciencias A las 12.00 horas, en el Salón de Gra-dos de la Facultad de Ciencias, la conferencia 'Historia y memoria de un cente-nario: la guímica en España y en el mundo en 1913', a cargo de Agustí Nieto Galán.

'Claves para lograr el éxito

empresarial' C/ Luis Amador, 26 A las 16.00 horas, en la Cámara de Comercio de Granada, conferencia del broker Eduardo Sánchez bajo el título 'Claves para lograr el éxito empresa rial'. La entrada es de 25 euros.

Conferencia sobre Morente

Campus de Cartuja A las 12.15 horas, en la Facultad de Filosofía y Letras, conferencia sobre

'Haikus de la Alhambra'

C/ Obispo Hurtado, 5 Entrada libre

A las 20.00 horas, en la librería Picasso, presentación del libro de poemas 'Haikus de la Alhambra', con versos del poeta Francisco Acuyo y fotografías de Francisco Fernández.



Enrique Morente a cargo de Balbino Gutiérrez. Y después, recital de su hija Soleá Morente, acompañada a la guitarra por Juan Habichuela Nieto

TEATRO

'El Mutante'

Calleión del Ave María A las 21.00 horas, en El Apeadero, Pirómano Teatro presenta 'El Mutante', su última creación. La entrada es de

MÚSICA

Concierto de jazz

cierto de jazz con Swing & Spring. La entrada es libre.

Petete & La Band

C/ Santa Bárbara A las 22.30 horas, en el Boogaclub, Petete & La Band presentará su nuevo show circense rocanrolero: 'Rumba nouche 'n' roll', el nuevo proyecto del jiennense Antonio Luis Hernando. La entrada es de seis euros. Y a doce euros, con disco.

Rubén Pozo, en directo C/ Horno de Abad A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, Rubén Pozo presenta su primer disco en solitario: 'Lo que más'. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a doce euros (en taquilla).

Actuación de Vanito Browm

C/ Pintor López Mezquita A las 22.00 horas, en La Tertulia, actuación del cantante y compositor cubano Vanito Browm. La entrada, con consumición, es de seis euros.

Acera del Casino A las 21.00 horas, en el teatro Isabel la Católica, actuación de Minha Lua & César Jiménez, que presentan 'Fado'. La entradas, a ocho euros (anticipada) y a diez euros (en taquilla).

Recital de Ángela Argote

Cuesta de San Gregorio A las 21.00 horas, en la sala Vimaambi, recital de Ángela Argote, acompañada

al piano por Manuel Biarnes. La entrada es libre.

Sesión de Joan Massana Avenida de la Constitución, 18 A las 22.00 horas, en el Granada Jazz

Club, sesión dirigida por Joan Massana. La entrada es de tres euros.

Carrera del Darro A las 22.00 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca a cargo de Jorge 'El Pisao' y su cuadro flamenco. La entrada

EXPOSICIONES

'Rostros del nuevo Marruecos'

C/ San Jerónimo, 27 La Fundación Euroárabe acoge, hasta el La Fundación Eurodrábe acoge, hasta el próximo 29 de abril, una exposición fotográfica que narra las historias de jóvenes que emigraron a España desde Marruecos. De lunes a jueves, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas. Viernes, de 10 a 14 horas.

'Esculturas dinámicas para llevar en la cabeza' Cuesta del Chapiz

El Carmen de la Victoria acoge, hasta el próximo 30 de abril, una exposición de sombreros diseñados por el artista y profesor de la UGR Javier Arteta. De lunes a viernes, de 17 a 20 horas.

'Natura. La edad del Bronce' C/ Santiago, 5

C7 santago, 3 La sala de exposiciones de la Corrala de Santiago acoge, hasta el 29 de abril, la última exposición de Jesús Aguilera. De lunes a viernes, de 17 a 20 horas.

Obras de Ricardo Bellido

Campus de Cartuja La sala de arte de la Facultad de Farma-cia acoge, hasta el 5 de mayo, la expo-sición 'Granada en pequeño formato', del artista granadino Ricardo Bellido

'Exposición de pintura al pastel' Avenida de Madrid La sala Pintor Manuel Rodríguez de la

La sala Pintor Mandel Robriguez de la Facultad de Medicina de Granada aco-ge, hasta el 19 de abril, la última expo-sición de Antonio López Guerrini. De lunes a viernes, de 12 a 14 y de 19.30 a 21.30 horas.

Por correo ordinario: inmagarcialeyva@ideal.es agenda@ideal.es www.agendadegranada.es

Abril para soñar'

C/ Águila, 19 1º El salón de actos del edificio Mariana Pineda, sede del Centro Europeo de la Mujer, acoge, hasta el 19 de abril, una 13.30 y de 17 a 20.30 horas

'La casa y el habitante, de la infancia a la profesión'

Plaza de San Agustín El Colegio de Arquitectos de Granada acoge, hasta el 24 de abril, una exposi-ción que reúne los trabajos realizados en dos etapas distantes: la infancia y el estudio de la profesión de arquitecto. De 10 a 14 y de 17 a 19 horas

C/ Laguna de Aguas Verdes, 15 La sede de Canal Sur en Granada acoge, hasta el próximo 28 de abril, la exposi-ción fotográfica 'Música en la Amazo-nia Boliviana', de Nahyane Bakkali. Se puede visitar de 11 a 14 y de 16 a 21 horas, de lunes a viernes, así como los sábados, domingos y festivos de 11 a

'Coleccionando amaneceres'

sobre la obra poética de José Salento.

tra el Cáncer.

'Las últimas rosas' C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15 La galería de arte Cartel acoge, hasta el 30 de abril, la última exposición de

Puerta Real La sala Zaida acoge, hasta el próximo

Envíe sus comunicados con la referencia IDEAL agenda

C/ Huelva nº2 Polígono ASEGRA, 18210 Peligros (Granada); Por fax: 958 40 50 72; Por correo electrónico:

muestra de Encarnación Martín. De 10 a

'Música en la Amazonia Boliviana'

Placeta de Porras, s/n El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el 19 de abril, una exposición fotográfica de Martina Mas

'Vivencias' Placeta de Porras, s/n El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el próximo 19 de abril, una exposición de fotografía, dibujo, pintura, escultura y vídeo orga-nizada por la Asociación Española con-

Pedro Garciarias, inspirada en un poe-ma del mismo título de la poetisa cuba-na Dulce Mª Loynaz. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'El fuego es para siempre...'

17 de abril, la exposición 'El fuego es para siempre. Escultura en vidrio y metal. Colección de Arte Contemporá-neo de la Universidad de Granada'. De lunes a sábado, excepto festivos, de 18 a 21 horas.

S. P. Morcillo

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Núñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Avenida Constitución, 41. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1, Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José Mª Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dílar, 16. Avenida Dílar, 82: Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h: Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Dílar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h: Avenida Andalucía, 1. Edificio Huerta del

BAZA. Permanente 24 h. Carretera de Ronda, 15.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h:

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta).

Nueva, 2. Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: C/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Avenida Federico García Lorca, 18 (frente

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Álamo s/n. Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h: Sin casas, 18.

HUÉTOR VEGA. De guardia.

ARMILLA. Permanente 24h.

TELÉFONOS

Emergencias Teléfono Emergencias 902 505 061 Servicio Andaluz de Salud Centralita todos Hospitales Cruz Roja emergencias

URGENCIAS MÉDICAS

958 020 000 958 222 222 902 222 292 958 221 420

Información SEGURIDAD

Bomberos Parque Norte Bomberos pueblos 958 160 878 958 183 108

VIDA RELIGIOSA

Adoración Nocturna Española de

Hoy celebrarán su Vigilia correspon-diente al mes de abril los Turnos 2º Inmaculada Concepción y 11º Santo Tomás de Aguino en la Capilla de la Misericordia de Granada, a las 21

Hermandad Nuestra Señora de las

Mañana viernes, día 12 de abril, a las 20 horas, se celebrará la Eucaristía mensual de la hermandad en la Basilica de la Carrera. Se recuerda la obli-gatoriedad de la asistencia de todos

Antiguos alumnos salesianos

Mañana viernes, a las 20 horas en la iglesia de María Auxiliadora, eucaristía por el descanso eterno de don Rafael Moreno Armenteros SDB, y nuestro compañero Eduardo Fernández Puertas.

Hermandad de las Maravillas

La hermandad sacramental y cofradia de Nazarenos de Nuestro Pádre Jesús de la Sentencia y María Santísima de las Maravillas, comunica a sus hermanos y devotos en general que el próxi-mo día 14 de abril a las 12.00 horas, tendrá lugar en la iglesia de San Pedro y San Pablo los cultos mensuales en Honor a sus Sagrados Titulares.

Cofradía Virgen de la Cabeza de

Con motivo de la celebración de la con motivo de la Catalon de la romería en honor de la Santísima Vir-gen de la Cabeza de Sierra Morena, esta cofradía ha programado los siguientes actos: Este martes 16 de abril, a las 21 horas, en el salón parroquial de Santa María Magdalena (C/ Puentezuelas), presentación del cartel de la romería/2013, por su autor D. Manuel García Ibáñez. El sábado 20 de abril, a las 20.30 horas, en la iglesia de Santa María Magdale-na, pregón de Romería a cargo de D. José Cecilio Cabello Velasco. El domingo 21 de abril, a las 13.00 horas, en la Iglesia de Santa María Magdalena, misa de bendición de romeros e imposición de medallas a los nuevos cofrades. Quedan invitados a estos actos todos los cofrades y devotos en general de la Santísima

Ilustre Cofradía de la Entrada de Jesús en Jerusalén y Nuestra Señora de la Paz (Borriquilla)

La misa correspondiente a los cultos mensuales del mes de abril tendrá lugar este próximo domingo día 14, a las 12.00 horas, en su sede provisional de la Iglesia de los Santos Mártires Justo y Pastor.

El próximo día 14 de abril tendrán lugar los cultos mensuales en honor de nuestros Sagrados Titulares, a las 12.30 horas en San Miguel Bajo.

Hermandad de la Aurora

PABLO AMATE RECOMIENDA ...

Viena amenidad, en las guias espiral



Hoy día a una guía de viajes, más o menos de bolsillo, se le pide información, pistas y detalles. Pero no literatura de relleno. Y eso lo tienen muy claro a la hora de escribir este tipo de guías. Hay una serie de curiosidades e información, donde se cuenta como desplazarse, alojamiento, comida y bebidas, compras, ocio, vida nocturna, planos, etc. Y después se proponen una serie de itinerarios, editado por El País Aguilar



D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA





Rey Zagal Crianza 2009

Vino envejecido durante 6 meses en barricas de roble americano y húngaro. De las variedades Tempranillo y Cabernet Sauvignon. A la vista se presenta de un color rojo rubí, brillante, de capa media. En nariz es de gran sutileza con potentes aromas de fruta negra madura como las grosellas y las moras, también con olores a cuero y café con un fondo ahumado y tostado. En boca voluminoso, estructurado, de paso marcado, con taninos envolventes y sedosos.

www.dopvinosdegranada.es

Restaurante Gallio Rissoto del bosque

INGREDIENTES

Cebolla, pimiento verde, pimiento rojo, ajo, calabacín cortado en juliana con piel, setas variadas, queso Parmigiano Reggiano, agua, arroz, sal, pimienta y aceite de oliva Virgen

En una cacerola amplia poner a fuego lento aceite de oliva, el diente de ajo picado, la cebolla y salteamos, a continuación añadimos el pimiento verde, el rojo, el calabacín y salpimentar. Marear el arroz

con la verdura y añadir las setas (níscalo, shitake, cardo, boletus) y agua hasta ebullición. Al cabo de unos 30 minutos retirar el arroz del fuego y lo dejar reposar. Servir y añadir queso. El Restaurante Gallio está en la Plaza Bib-Rambla de Granada.